

FLASH INFORMATIVO

Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero

Nº 43- Noviembre 2022

Inscríbete en la REMSP [aquí](#) y recibe nuestro newsletter



NOTICIAS DESTACADAS



- La Comisión Europea aprueba el Programa Operativo del FEMPA
- María Maceiras, la marinera tiktoker de Muros, galardonada con el Premio Nacional de Gastronomía Talento Joven Alimentos de España
- La Secretaría General de Pesca se reúne con UPTA para apoyar el proyecto de investigación "Mujeres trabajadoras autónomas del mar"
- La Secretaría General de Pesca participa en la reunión del Grupo Permanente de la Red de Políticas de Igualdad en fondos
- Las mujeres del mar cobran protagonismo en los encuentros del proyecto "Pescados con alma de Mujer"
- El Foro "La Luz es nuestro Puerto" celebra la edición "Mujeres en azul" para poner en valor a las trabajadoras portuarias
- Reconocimiento de la REMSP a todas las profesionales del sector por el Día Mundial de la Pesca

PRÓXIMOS EVENTOS Y CONVOCATORIAS



- FEDEPESCA y la UNED ponen en marcha el quinto curso de Experto Profesional en comercialización de productos pesqueros y acuícolas con el apoyo de la Secretaría General de Pesca

MULTIMEDIA



- Y tú ¿subes a bordo?
- Nuevo documental de MAR DE VIDAS: Entrevista a profesionales de las Cofradías de Punta Umbría, Conil y Cartagena



NOTICIAS DESTACADAS

La Comisión Europea aprueba el Programa Operativo del FEMPA



La Comisión Europea (CE) ha aprobado el programa español del Fondo Europeo, Marítimo de la Pesca y la Acuicultura (FEMPA) para el periodo 2021-2027, presentado por el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. Este fondo está dotado con 6.108 millones de euros en ayudas para los sectores de la pesca, la acuicultura, la transformación y la comercialización. De esta cantidad, más de 1.120,44 millones corresponden a España, el primer país receptor del FEMPA, con un 21,1 % del presupuesto del fondo en gestión compartida.

El actual FEMPA cuenta con una estructura más flexible respecto al periodo anterior, lo que ha permitido a los Estados miembros el diseño de actuaciones en sus programas más adaptadas a sus necesidades reales.

El programa operativo español se ha desarrollado en el marco de las estrategias del Pacto Verde Europeo, de la Política Pesquera Común, los objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 y la política marítima de la Unión Europea, ya que la sostenibilidad será el eje fundamental para cualquier tipo actuación que se financie de este fondo. En concreto, las actuaciones están encaminadas a mantener la viabilidad de la actividad pesquera, mediante la gestión sostenible y la conservación de los ecosistemas marinos, el fomento de la acuicultura sostenible y competitiva, la modernización y dinamización de la cadena de valor, el impulso de la economía azul y el desarrollo de las comunidades locales pesqueras y acuícolas, principalmente a través de los Grupos de Acción Local.

Para ello el programa hace hincapié en apoyar a la producción, transformación y comercialización de productos pesqueros y acuícolas a pequeña escala. Otros elementos fundamentales serán la digitalización, la innovación y el relevo generacional. También se refuerza el componente ambiental del fondo y el crecimiento de una economía azul. [+INFO](#)

María Maceiras, la marinera tiktoker de Muros, galardonada con el Premio Nacional de Gastronomía Talento Joven Alimentos de España



La Real Academia de Gastronomía y el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación han creado una nueva categoría de galardón dentro de la línea "Alimentos de España": el Premio Nacional de Gastronomía Talento Joven Alimentos de España. Esta nueva modalidad de reconocimiento, dirigida a las nuevas generaciones, busca premiar la labor de aquellos jóvenes menores de 30 años que lideren proyectos o empresas relacionadas con cualquiera de las etapas de la cadena alimentaria. Este primer Premio Nacional de Gastronomía Talento Joven Alimentos de España ha sido otorgado a María Maceiras, por la labor divulgativa que realiza sobre la pesca y el mundo del mar en la red social TikTok, en la cual acumula una gran cantidad de seguidores. Procedente de una familia con tradición marinera, esta joven coruñesa de 22 años se dedica al sector a bordo del barco "Para los tres", donde diariamente graba vídeos para despertar el interés y el respeto por el mar y fomentar un modelo de pesca sostenible y respetuoso con el medio marino.

El pasado 15 de noviembre, con motivo de la celebración de los 47º Premios de Gastronomía, la muradana María Maceiras recogió el primer premio nacional Talento Joven de manos del Ministro Luis Planas, quien puso de manifiesto, durante la jornada, el gran valor de nuestra gastronomía como uno de los principales activos para promocionar los alimentos de España en el exterior. [+INFO](#)

La Secretaría General de Pesca se reúne con UPTA para apoyar el proyecto de investigación "Mujeres trabajadoras autónomas del mar"

El pasado 14 de noviembre, la Subdirección General de Sostenibilidad Económica y Asuntos Sociales (SGSEYAS) de la Secretaría General de Pesca (SGP) se reunió con representantes de la Unión de Profesionales y Trabajadores Autónomos (UPTA) para conocer y colaborar en la iniciativa de investigación y difusión que va a impulsar esta entidad en materia de igualdad bajo el título "Mujeres trabajadoras autónomas del mar". Se trata de un estudio subvencionado por la Dirección General del Trabajo Autónomo que busca elaborar un diagnóstico sobre la situación sociolaboral de las mujeres del sector pesquero.

La Secretaría General de Pesca participa en la reunión del Grupo Permanente de la Red de Políticas de Igualdad en fondos

El Grupo de Trabajo permanente de la Red de Políticas de Igualdad entre Mujeres y Hombres en los Fondos Comunitarios (Red π), dependiente del Instituto de las Mujeres, se reunió de manera virtual el 24 de noviembre para tratar el

estado de situación de los diferentes fondos estructurales y de inversión europeos, [tras la aprobación del Acuerdo de Asociación el pasado 18 de noviembre](#), y preparar la que será la 17ª reunión plenaria de esta red, cuya celebración, según se acordó en este encuentro, se celebrará el próximo mes de abril de 2023 en Melilla, tras más de dos años sin convocatoria.

Durante el encuentro, desde la Subdirección General de Sostenibilidad Económica y Asuntos Sociales (SGSEYAS) se informó del trabajo que se estaba realizando para la aprobación del Programa Operativo del nuevo Fondo Europeo Marítimo, de Pesca y de Acuicultura (FEMPA) por la vía administrativa, una vez que la Comisión Europea hubo trasladado que no había comentarios a su texto tras las consultas internas realizadas entre sus distintas unidades. En lo que respecta a la Igualdad, expuso que desde la Secretaría General de Pesca se han contemplado una serie de indicadores para hacer un correcto seguimiento del impacto de género en este fondo durante el periodo de programación 2021-2027, con la inclusión de subindicadores temáticos para que aquellos proyectos que sean positivos a la igualdad puedan ser desagregados según su contribución a aspectos como la formación y la empleabilidad de las mujeres, la mejora de las condiciones laborales o la promoción del asociacionismo y liderazgo femenino. Estas temáticas van en línea con lo definido en los ejes prioritarios del II Plan para la Igualdad de Género en el Sector Pesquero y Acuícola 2021-2027.

Las mujeres del mar cobran protagonismo en los encuentros del proyecto "Pescados con Alma de Mujer"



El pasado 6 de noviembre tuvo lugar en el Centro Cultural de Garrucha (Almería) el segundo encuentro gastronómico del proyecto "Pescados con Alma de Mujer", impulsado por el GALP Costa de Almería, que pone el acento en la participación activa de las mujeres como protagonistas de la producción y embajadoras de sus productos. Con esta nueva cita se da continuidad al primer encuentro celebrado el 30 de octubre en la localidad de Carboneras.

"Pescados con Alma de Mujer" busca dar visibilidad a las profesionales del mar que trabajan en la costa almeriense a través de la elaboración de recetas culinarias creadas por mujeres de la pesca.

En el marco del proyecto se han llevado a cabo múltiples actividades de carácter divulgativo o relacionadas con la promoción del asociacionismo femenino en el ámbito pesquero, como la realización de entrevistas en las cuales estas mujeres narran sus historias y experiencias dentro del sector. En el transcurso de estas jornadas gastronómicas se seleccionaron 8 recetas, valorando los productos utilizados, su procedencia y su elaboración. [+INFO](#)

El Foro "La Luz es nuestro Puerto" celebra la edición "Mujeres en azul" para poner en valor a las trabajadoras portuarias



La segunda edición del evento "La luz es nuestro Puerto" celebró el 16 de noviembre, en Las Palmas de Gran Canaria, un acto dedicado a las profesionales del ámbito portuario, bajo el título "Mujeres en Azul". En esta jornada se rindió homenaje a trabajadoras vinculadas a este ámbito, y a la economía azul, para poner en valor el importante papel que desempeñan. En concreto, se entregaron reconocimientos a tres figuras destacadas: María Antonia Bordón, jefa de Departamento de Ingeniería e Infraestructuras de la Autoridad Portuaria de Las Palmas; María Dolores Rodríguez, economista y profesora especializada en la actividad portuaria, y Luisa Ramos, Presidenta de la Asociación de Reparaciones Navales de Las Palmas.

El evento —organizado por el Clúster Marítimo de Canarias, FEDEPORT y la Fundación Puertos de las Palmas— contó con la asistencia de diversas empresas públicas y privadas, así como de representantes institucionales como María Damanaki, comisaria de Asuntos marítimos y Pesca de la Unión Europea, que subrayó la importancia de la innovación y la digitalización, así como la necesidad de apoyar a los jóvenes para impulsar el relevo generacional. [+INFO](#)

Reconocimiento de la REMSP a todas las profesionales del sector por el Día Mundial de la Pesca

Con motivo de la celebración, el pasado 21 de noviembre, del Día Mundial de la Pesca, la Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero se suma a los mensajes del sector para reconocer el trabajo de todas las trabajadoras y trabajadores que con su esfuerzo y dedicación diaria contribuyen a la supervivencia de esta actividad imprescindible, haciéndola cada vez más sostenible desde el punto de vista social, económico y ambiental.



Divulgar el papel de las pescadoras y pescadores es especialmente importante en 2022, declarado por la ONU como Año Internacional de la Pesca y Acuicultura Artesanales.



OTRAS NOTICIAS Y ENLACES

* Haga clic en los siguientes titulares de noticias para ampliar información:

- [El Director General de Ordenación Pesquera destaca el importante papel de la acuicultura en el relanzamiento económico de las zonas litorales y rurales](#)
- [La Comisión aprueba el Acuerdo de Asociación de España 2021-2027](#)



PRÓXIMOS EVENTOS Y CONVOCATORIAS

FEDEPESCA y la UNED ponen en marcha el quinto curso de Experto Profesional en comercialización de productos pesqueros y acuícolas con el apoyo de la Secretaría General de Pesca



Ya está en marcha la quinta edición del curso para la obtención del Diploma Experto Profesional de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) en Comercialización de Productos de la Pesca y Acuicultura, organizado por la patronal de las pescaderías tradicionales FEDEPESCA con el apoyo de la Secretaría General de Pesca del MAPA. El curso comenzará el 6 de febrero de 2023 y finalizará el 2 de junio del mismo año, con una duración de 400 horas y un peso de 16 créditos ECTS. La inscripción a la formación se abrió el pasado 7 de noviembre y se encontrará abierta hasta el próximo 5 de febrero de 2023.

La impartición de la formación tendrá naturaleza 100% online, contribuyendo así a la flexibilidad horaria. Dicho curso cuenta con varios módulos con una amplia variedad temática: digitalización, marketing y comunicación, aspectos fiscales y laborales del sector, etc.. El curso está destinado tanto a profesionales que ya se encuentren desarrollando alguna actividad dentro del mundo de la pesca como a personas que están pensando en iniciar un negocio o proyecto relacionado con el sector pesquero y acuícola. [+INFO](#)



MULTIMEDIA

Y tú ¿subes a bordo?

En el marco de la campaña "Cádiz a bordo", impulsada por el GALP Litoral Cádiz Estrecho, se ha realizado este vídeo divulgativo en el que varias personas dedicadas al mundo de la pesca cuentan sus inicios y la labor que desempeñan dentro del ámbito marítimo-pesquero. Entre los testimonios recogidos destaca el de dos mujeres del sector: Manuela Vélez Rodríguez, presidenta de las rederas de Barbate, y Manuela Leal Sánchez, patrona mayor de la Cofradía de San Carlos de Frontera y de la Asociación de Mujeres de Mar Torre Castilnovo.



Puede ver el vídeo [aquí](#).

Nuevo documental MAR DE VIDAS: Entrevista a profesionales de las Cofradías de Punta Umbría, Conil y Cartagena



Los pescadores de estas cofradías nos cuentan sus experiencias en el sector pesquero y la evolución que ha habido en los últimos tiempos, así como las dificultades a las que se enfrentan de cara al futuro. Durante las entrevistas también se aborda el papel de la mujer y cómo se está reconociendo en la actualidad.

Puedes ver el vídeo [aquí](#).

Publica: Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero

Coodina: Subdirección General de Sostenibilidad Económica y Asuntos Sociales

D.G de Ordenación Pesquera y Acuicultura, Secretaría General de Pesca. MAPA.

C/ Velázquez, 144. 28006 Madrid

Correo electrónico: redmujerespesca@mapa.es

En cumplimiento de lo dispuesto en la Protección de Datos, para el ejercicio de sus derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición al tratamiento de sus datos personales, contenidos en nuestras condiciones de protección de datos, solamente tiene que enviarnos un e-mail a redmujerespesca@mapa.es, indicando que quiere dejar de recibir esta publicación.